
平成１３年度第８回法務委員会議事抄録 

 
 
     日  時  平成１３年１０月２１日（火） １５００－１８００ 
     場  所    操縦士協会事務室会議室 
１.シンポジウム終了後のまとめ 
  アンケート分析 
 （１）シンポジウムの情報を仲間から得た人が目立つ 
 （２）半数以上の人は法的問題に関心がある 
 （３）操縦士協会のシンポジウムに初めて出席した人の内、半数以上の人が事故調査と、刑事捜査

の関係に興味がある    
 （４）ほとんどの人が安全問題に関心があり次のテーマに挙げている  
２. シンポジウムの反省 
 （１）パネリストの人数は適当だったか 
 （２）今回のテーマではやはり５人が必要だった  
 （３）途中の準備を含め、５人と調整は労力を必要とする 
 （４）テーマを決定した後、参加人数、所要時間の正確な予測をすべきであった。 
 （５）出席名簿は、一般とパイロットの区別ではなく、一般と航空関係者の方がよいのでは 
 （５）パネル・ディスカッションにならなかった(時間不足)」 
 （６）方向がずれて、組合問題等に話がずれるのを防止するため仕方なかったのでは 
 （７）最後の纏めで具体的な提言をしているので今後どのような行動を起こすのか考える必要有り 
 （８）初めて警察関係者を招いてのシンポジウムの感想が聞き出せる質問をアンケートに入れた方

が良かったのでは 
 （９）結果を誘導しかねないので、今回のような質問で良かった   
 （10）アンケート、質問票の回収率を上げる方法はもっとアナウンスをする、アンケート記入のた

め鉛筆を準備する 
 （11）出席者は開始15分前から5分前にかけて集中して会場に集まり、開始後に途中で入場する人は

少ない 
 （12）今回の受付は５人必要だった 
 （13）今回時間の都合で、パネラーの感想、ディスカッション終了後の考え方の変化等、聞き出せ

なかった部分を何とか聞き出し会員等に伝える方法はないか 
 （14）用意していた多くの質問を紹介できなかったので、各パネラーに質問を送り、文書で答えて

もらい、今後何らかの方法で広められないか 
 （15）５人のパネラーがそれぞれ自己主張してくれたので成功ではないか 

   
３. その他 
   法務委員会のメイリングリスト立ち上げを検討 
  
                                    以 上 

 
 
 


